



Mario Voigt

Ministerpräsident des Freistaates Thüringen

Grußwort des Thüringer Ministerpräsidenten Mario Voigt zur Messe „JENA 2026“

Liebe Besucherinnen und Besucher, liebe Aussteller,

20 Jahre „MESSE JENA“ BAUEN–WOHNEN–ENERGIE – dieses Jubiläum steht für Kontinuität, für Innovationskraft und für die Stärke unseres Baugewerkes im Grünen Herzen Deutschlands. Seit zwei Jahrzehnten ist die Messe ein fester Termin für alle, die sich für modernes Bauen, nachhaltiges Wohnen und zukunftsfähige Energiesolutions interessieren.

Weit über die Region Ostthüringen hinaus hat sich die Messe als bedeutende Plattform etabliert und zu einem echten Aushängeschild für Thüringen entwickelt. Sie bringt Menschen zusammen: Bauherren und Fachbetriebe, Handwerk und Industrie, Planung, Beratung und Finanzierung. Gerade dieser direkte Austausch macht ihren besonderen Wert aus: Wer hierherkommt, findet nicht nur Produkte und Dienstleistungen, sondern fundierte Informationen, konkrete Lösungen und persönliche Gespräche.

Bauen und Wohnen sind zentrale Zukunftsthemen. Es geht um Fragen, die die Menschen ganz unmittelbar betreffen: ein bezahlbares Zuhause, überschaubaren Energie- und Betriebskosten. Es geht um Lebensqualität, Klimaschutz und einen verantwortungsvollen Umgang mit Ressourcen ebenso wie um regionale Wertschöpfung. Deshalb ist für die Landesregierung klar: Bauen muss wieder schneller werden, einfacher und digitaler. Genau hier setzt unser Thüringer Baupaket an. Wir beschleunigen Genehmigungsverfahren, senken Maßstäbe und Standards auf ein praxistaugliches Maß und treiben die Digitalisierung von Bauanträgen und Nachweispflichten voran. Gleichzeitig fördern wir gezielt den Erwerb und die Modernisierung von selbstgenutztem Wohneigentum durch zinsvergünstigte Darlehen. So erleichtern wir Investitionen, bauen bürokratische Hemmnisse ab und stärken die Thüringer Baubranche als Rückgrat unserer heimischen Wirtschaft.

Die Aussteller dieser Messe zeigen eindrucksvoll, wie Innovation, handwerkliches Können und Nachhaltigkeit zusammenwirken: von energieeffizienter Bauweise über moderne Sanierung bis hin zu intelligenten Energiekonzepten. Sie machen sichtbar, wie Thüringen vorangeht und Zukunft gestaltet.

Mein herzlicher Dank gilt den Organisatoren der „MESSE JENA“, allen Ausstellerinnen und Ausstellern sowie den Partnern und Unterstützern, die diese beeindruckende Leistungsschau Jahr für Jahr möglich machen. Ihr Engagement sorgt dafür, dass die Messe auch in Zukunft ein attraktiver Treffpunkt für Fachpublikum und interessierte Besucherinnen und Besucher bleibt. Ich wünsche der „MESSE JENA BAUEN–WOHNEN–ENERGIE“ weiterhin viel Erfolg, den Ausstellern gute Gespräche und den Besucherinnen und Besuchern zahlreiche Anregungen für ihre Vorhaben.

Ihr

Mario Voigt
Ministerpräsident des Freistaates Thüringen